

été pour la première fois organisées conjointement par le Conseil synodal et la Société pastorale réformée. La question de l'obligation de résidence a donné lieu à des débats nourris.

La conférence de la diaconie organisée en présentiel en août 2021 avait comme thème: «Que vive la Vision – Participer à la protection du climat».

Les conférences de la catéchèse organisées en présentiel en automne étaient consacrées au thème «Développement du ministère catéchétique».

En automne toujours nous avons organisé les conférences des présidences qui se sont déroulées en ligne. Les discussions étaient axées autour du thème «Questions politiques et de société: l'Eglise au risque de ses engagements». Les présidences de paroisses urbaines et rurales ont échangé sur leurs expériences et les points de vue exprimés au sein de leur conseil de paroisse.

**Journées thématiques**

Parmi les nombreuses journées thématiques passionnantes, je n'en citerai que deux:

La journée «Eglise qui bouge II» a eu lieu les 17 et 18 septembre au centre culturel Heitere Fahne à Wabern sur le thème «Explorations» («Grenzgänge»).

Le séminaire œcuménique d'automne du 6 novembre était consacré à la «Sauvegarde de la maison commune - Churches4future».

**Moutier**

Le 28 mars 2021, la commune de Moutier a voté pour son rattachement au canton du Jura. Pour le Conseil

synodal, le dialogue avec la paroisse réformée de Moutier, qui, à travers le par8, est étroitement liée à la paroisse de Grandval, est important. En chargeant Cédric Némitz d'accompagner le futur processus de changement, la paroisse de Moutier a posé des bases solides pour faciliter le transfert.

Le 4 novembre, le Conseil synodal des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure s'est par ailleurs réuni avec le Conseil de l'Eglise réformée évangélique de la République et Canton du Jura, avec lequel il compte poursuivre le dialogue. ■

Table ronde et atelier lors du Synode de réflexion sur le thème du mariage pour toutes et tous.

